

## **Fondation Espoir Développement Beachcomber** **PEJ : 201 jeunes prennent un nouveau départ professionnel**

Accompagner des jeunes en situation de décrochage scolaire, les former à un métier et leur transmettre le goût de l'apprentissage, la discipline et la confiance en eux : tel est l'objectif du Projet Employabilité Jeunes (PEJ), initié en 2004 par la Fondation Espoir Développement Beachcomber (FED). En 20 ans, ce programme a formé plus de 3 700 jeunes aux métiers de l'hôtellerie. La remise de certificats aux 201 jeunes de la promotion 2024 s'est tenue à l'auditorium Octave Wiehé ce mercredi 6 novembre. Un moment unique pour ces jeunes et leurs proches, marquant l'aboutissement de leurs efforts, de leur travail et de leur persévérance.

Le PEJ a été créé suite à un constat : chaque année, de nombreux jeunes se retrouvent hors du système scolaire, souvent sans qualification, et peinent à s'intégrer dans le monde professionnel. Ce programme d'employabilité vise à leur offrir un meilleur avenir grâce à une formation de neuf mois, alliant théorie et stage dans le secteur hôtelier. Le cursus inclut des modules pour aider les participants à retrouver confiance en eux, à se valoriser et à acquérir des valeurs sociales telles que la courtoisie, le respect de l'autre et la ponctualité, ainsi que des notions de base en français, anglais et mathématiques.

### **L'encadrement des mentors**

Après six mois de formation théorique, les participants entament un stage pratique dans les hôtels Beachcomber. Depuis octobre, 149 jeunes se forment ainsi en cuisine, pâtisserie, restauration, hébergement, maintenance, animation et Kids Club. Cette immersion leur permet d'acquérir, sur le terrain, des compétences essentielles et, pour beaucoup, de découvrir leur vocation. Tout au long de leur stage, les jeunes du PEJ sont accompagnés par une équipe de près de cinquante mentors. Ces Artisans, forts de longues années d'expérience, les guident, les encadrent et facilitent leur intégration professionnelle. Ce parcours d'apprentissage comprend aussi des modules sur les substances abusives et l'éducation à la sexualité, animés par les équipes des ONGs Développement, rassemblement, information et prévention (DRIP) et PILS

Depuis deux ans, la FED a renforcé son engagement en faveur de l'insertion professionnelle en lançant le programme PEJ Accélérateur. Ce programme offre aux jeunes diplômés du PEJ une formation technique avancée, centrée sur les gestes et compétences clés des métiers du F&B et de l'hébergement. D'une durée de 2 à 3 mois pour le F&B et de 4 à 6 mois pour l'hébergement, cette formation est dispensée par des professionnels du secteur et inclut un accompagnement personnalisé. Cette année, neuf jeunes ont brillamment achevé le programme PEJ Accélérateur F&B.

### **20 ans du PEJ**

*« La cérémonie annuelle de remise de certificats du PEJ revêt toujours une signification particulière pour la FED et le Groupe Beachcomber. Mais cette année est d'autant plus spéciale, car nous célébrons deux anniversaires exceptionnels : les 25 ans de la FED et les 20 ans du PEJ. Ces anniversaires représentent bien plus qu'un simple jalon, ils témoignent de notre engagement durable et de l'impact réel que nous avons eu sur des milliers de jeunes et leurs familles. À l'aube de ce nouveau chapitre pour notre fondation, nous réaffirmons notre engagement envers les jeunes de Maurice. Nous sommes déterminés à continuer cette mission avec passion, à accompagner chaque génération avec la même énergie et la même volonté »* déclare Karine Perrier Curé, Présidente de la FED et Chief Brand & Communication Officer de Beachcomber Resorts & Hotels. *« Chers diplômés, je vous félicite pour tout ce que vous avez accompli. Vous avez démontré courage et détermination. Aujourd'hui, vous recevez bien plus qu'un certificat : c'est la reconnaissance de vos efforts et un symbole de votre persévérance. Je tiens*

*aussi à exprimer toute ma gratitude à l'équipe la FED, un merci particulier à Mary Jane Fanchette, Project Manager du PEJ, ainsi qu'à Nicolas Chiniah, Wendy Cathan et Viren Vythelingum, Manager de la FED. Sans vous tout cela n'aurait pas été possible. Mes remerciements vont aussi aux mentors pour leur engagement inlassable auprès des jeunes et à tous nos partenaires pour leur confiance et leur soutien », ajoute-t-elle.*

Le CEO de Beachcomber, Stéphane Poupinel de Valencé, a réaffirmé l'engagement de Beachcomber à enrichir et à faire rayonner le PEJ. *« Nous continuerons d'enrichir ce programme d'insertion professionnelle. Les jeunes représentent l'avenir, et Beachcomber est fier de consacrer autant d'énergie à ce projet. Mes félicitations aux 210 jeunes du PEJ et aux 9 participants qui ont choisi de poursuivre leur formation à travers le PEJ Accélérateur »,* dit-il.

La Project Manager de la Délégation de l'Union Européenne auprès de la République de Maurice et de la République des Seychelles, Jeanine Yeung Ching Yung, a salué le partenariat entre l'UE et le Groupe Beachcomber, à travers le projet Vulnerable Lives Matter. *« Le PEJ est une initiative remarquable que l'UE soutient avec conviction et fierté dans le cadre de Vulnerable Lives Matter »,* a-t-elle déclaré.

### **De belles histoires de persévérance**

Cette année encore, la cuvée PEJ compte de belles histoires de persévérance et d'envie de réussir. Jamelle Lagaité, âgé de 17 ans et habitant la Résidence Bois Marchand, en fait partie. Issu d'une fratrie de cinq enfants, il a interrompu son parcours scolaire en Form 2 (Grade 8). *« Je travaillais assez bien à l'école, mais je ne m'y plaisais pas »,* confie-t-il. Encouragé par son frère aîné, il intègre l'ONG SAFIRE (Service d'Accompagnement, de Formation, d'Insertion et de Réhabilitation de l'Enfant). Là, il est initié au cricket et au football, développant une véritable passion pour ces deux disciplines sportives. Grâce à SAFIRE, membre du réseau Street Child Worldwide, il a eu l'opportunité de se rendre au Qatar et en Inde pour participer à un tournoi de football et de cricket. *« C'était comme dans un rêve ! Une expérience inoubliable ! Nous avons remporté notre premier match de cricket et, au tournoi de football, nous avons connu une victoire, un match nul et une défaite. C'est grâce au sport que j'ai retrouvé confiance en moi et l'envie d'apprendre un métier. »*

Au début de l'année, Jamelle a rejoint le PEJ. Après une formation théorique, il a été accueilli en stage dans le département Maintenance du Canonier Beachcomber. *« J'apprécie vraiment ce que je fais et je m'en sors bien ! J'apprends la menuiserie, la plomberie et l'électricité. Je suis déterminé à ne rien lâcher ! Mon rêve est de réussir financièrement pour soutenir ma famille et venir en aide à ceux qui en ont besoin. Yes, we can ! »*

Le PEJ impacte non seulement la vie de nombreux jeunes, mais il continue d'ouvrir la voie à un avenir prometteur pour chacun d'entre eux.

#### **Contact presse :**

Sheila Ramsamy

[sramsamy@beachcomber.com](mailto:sramsamy@beachcomber.com)

T : (230) 601 9377

Beachcomber House, Botanical Garden Street, Curepipe 74213, Mauritius